

## Deuxième Colloque scientifique international de l'UNA : un rendez-vous réussi pour l'agroécologie et le développement durable en Afrique

**Le deuxième colloque scientifique international de l'Université Nationale d'Agriculture (UNA), s'est tenu du 26 au 29 novembre 2024 sur le campus de Sakété sur le thème « Agroécologie et développement durable en Afrique. Cet événement a rassemblé plus de 1 000 participants : chercheurs, enseignants-chercheurs, étudiants, professionnels du secteur agricole, inventeurs et partenaires stratégiques autour de 181 communications. ». À l'occasion de la cérémonie d'ouverture du Colloque a eu lieu une cérémonie de port de toge pour les Enseignants-Chercheurs et Chercheurs inscrits sur les différentes listes d'aptitude du CAMES pour les sessions 2022 et 2023.**

Dès l'ouverture du colloque, le Recteur de l'UNA, Professeur Agossou Bruno Djossa, a prononcé un discours fort, soulignant l'importance de cet événement pour l'Université et pour le continent africain. Dans son intervention, il a mis en avant la mission de l'UNA en matière de recherche, de formation et de promotion de l'agroécologie comme levier de transformation durable des systèmes agricoles en Afrique. Il a également rappelé l'engagement de l'université à soutenir la transition agroécologique en Afrique, une question essentielle face aux défis environnementaux et socio-économiques actuels.

Durant quatre jours, les acteurs du monde scientifique et agricole ont débattu des questions fondamentales liées à la transformation des systèmes agricoles en Afrique. Organisé autour de conférences plénières, de panels, d'ateliers et d'une foire agricole, le colloque a permis d'aborder les grands enjeux actuels, notamment les pratiques agroécologiques adaptées au contexte africain, l'impact des politiques agricoles sur la durabilité des systèmes de production, les innovations technologiques et sociales pour renforcer la sécurité alimentaire ainsi que le rôle des jeunes et des femmes dans la transition agroécologique. Les participants ont également eu l'opportunité de découvrir des résultats de recherches novatrices et des expériences pratiques issues de différents pays africains.

Avec la présence de 18 pays, le colloque a pris une dimension résolument internationale, réunissant des délégations venues de toute l'Afrique et d'ailleurs. Cette diversité a enrichi les débats et offert une plateforme idéale pour le partage de connaissances et le renforcement de la coopération entre institutions. Les échanges interculturels ont permis de mettre en lumière des approches variées et complémentaires pour répondre aux défis agricoles communs.

En marge des sessions scientifiques, une foire agricole a attiré de nombreux participants et visiteurs. Cet espace a offert une vitrine exceptionnelle pour les inventeurs, les start-ups agricoles et les entreprises du secteur. Les innovations présentées allaient des équipements agricoles modernes aux solutions numériques pour une agriculture intelligente, en passant par des semences améliorées adaptées aux changements climatiques. Des prix ont été décernés aux meilleurs communicateurs et innovateurs, marquant ainsi la reconnaissance des efforts déployés pour apporter des solutions concrètes aux problématiques agricoles.

Les travaux du colloque ont débouché sur des recommandations stratégiques qui visent à guider les décideurs, les chercheurs et les acteurs du secteur agricole. Parmi celles-ci figurent l'intégration des pratiques agroécologiques dans les politiques publiques agricoles pour favoriser une transition durable, le renforcement des capacités des agriculteurs, notamment des jeunes et des femmes, à travers des formations pratiques et l'accès aux financements, l'encouragement des partenariats entre universités, centres de recherche et entreprises privées pour favoriser l'innovation, ainsi que la création de plateformes régionales pour le partage des données et des expériences en agroécologie. Ces recommandations, appuyées par des arguments solides et des expériences concrètes, constituent une feuille de route ambitieuse pour les années à venir.

Le succès de ce colloque témoigne de l'importance accordée par l'UNA et ses partenaires à la promotion de l'agroécologie comme levier de transformation durable des systèmes agricoles en Afrique. Le dynamisme des débats, la qualité des communications et l'enthousiasme des participants ont marqué cette édition. L'Université Nationale d'Agriculture confirme ainsi sa place en tant qu'acteur clé de la recherche et de l'innovation au service du développement agricole durable. Rendez-vous est déjà pris pour la prochaine édition, qui s'annonce tout aussi prometteuse.

© Service communication de l'UNA